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DELIBERAZIONE  N° 194   DEL 03/12/2020  

 

X  Seduta ordinaria in videoconferenza - mediante collegamento telematico a distanza                                                

 

OGGETTO: Approvazione verbale relativo alla seduta del  01/12/2020 

 
L’anno duemilaventi  il giorno 03  del mese di Dicembre alle ore 9,40 in Palermo, Convenzionalmente nella sala Consiliare della Sede 

Circoscrizionale sita in via F.sco La Colla n. 48  si è riunito, in seduta pubblica il Consiglio Circoscrizionale, convocato a norma delle 

vigenti norme di legge statutarie e regolamentari, dal Presidente con avviso  n° 1330991 del  24/11/2020. 
Dal verbale della seduta, al momento dell'adozione del presente provvedimento, il Consiglio Circoscrizionale risulta 

composto di seguenti Consiglieri: 

 

             Il  Presidente Presenti Assenti 

1 Santangelo Antonino X  

             I Consiglieri   

2 Adelfio Giovanni X  

3 Bruschetta Saverio X  

4 Gulemi Andrea X  

5 Ilardi Alfredo X  

6 Prester Antonino X  

7 Quartararo Giuseppe X  

8 Rappa Giovanna X  

9 Tarantino Salvatore X  

10 Terranova Francesco X  

 TOTALE N° 10  

 

Presiede la seduta: Il  Presidente  Antonino 

Partecipa e assiste in qualità di Segretario Dott.ssa M.C. Calderone 

 

Signed by MARIA CONCETTA
CALDERONE
on 09/12/2020 13:39:44 CET

Signature Not Verified

Signed by ANTONINO SANTANGELO
on 10/12/2020 08:58:15 CET

Signature Not Verified



 

 

                                              IL CONSIGLIO DELLA III CIRCOSCRIZIONE  

 

 

Visto l’allegato verbale della seduta del consiglio circoscrizionale del 01/12/2020                                   
 

 

Dato atto che lo stesso è corredato del parere di regolarità tecnica prescritto dall’art.1 della L.R. 48/1991,  
successivamente sostituito dall’art.12 della L.R. 23 dicembre 2000,  n.30. 

 

 

Dopo lettura dello stesso ed opportuna discussione; 
 

 

Ritenuto che il verbale di che trattasi è meritevole di approvazione; 

 

 

Con votazione resa e verificata per alzata di mano, con l’ausilio dei Consiglieri  
 

Scrutatori  Adelfio, Bruschetta, Prester,  il risultato è il seguente : 

 

Presenti        n.°  10 

 

Votanti     n.°  10 

 

Voti favorevoli  n.°  10 

  

Astenuti     n.°  0 

 

Voti contrari    n.°  0 

 

 

                                                        DELIBERA 
 

 

 

Il verbale del 01/12/2020 è approvato all’unanimità/maggioranza, alla presente deliberazione. 
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COMUNE DI PALERMO 

AREA SERVIZI AI CITTADINI 

 SETTORE SERVIZI AI CITTADINI  

TERZA CIRCOSCRIZIONE 

 Verbale del 01/12/2020 

L’anno 2020, il giorno uno del mese di Dicembre, alle ore 9,00, si è riunito il 

Consiglio Circoscrizionale della Terza Circoscrizione, con modalità telematiche 

mediante collegamento “a distanza” ai sensi dell’art. 73, comma 1, del Decreto 

Legge n.° 18 del 17/03/2020 e ai sensi delle circolari nn.° 8, 10 e 11 dell’Assessorato 

delle Autonomie Locali – Reg. Siciliana, nonché della disposizione n.° 7 del 24 

marzo 2020 del Presidente del Consiglio Comunale di Palermo, e con avviso di 

convocazione prot. n.° 1330991 del 24/11/2020, per procedere alla trattazione degli 

argomenti all’O.d.G. 

Presiede la seduta, Presidente Antonino Santangelo.  

Partecipa, in qualità di Segretario, il Funzionario Amm.vo P.O., Dott.ssa Maria 

Concetta Calderone. 

Redige il verbale il Coll. Prof. Amm.vo, Sig.ra Giuseppa Sarrica. 

Il Presidente, alle ore 9,22, apre la seduta e procede alla chiama dell’appello: 

risultano, pertanto, presenti i Sigg. Consiglieri: Adelfio, Bruschetta, Gulemi, Ilardi, 

Prester,  Quartararo, Rappa ,Santangelo, Tarantino e Terranova. Risultano presenti 

10 Consiglieri. 

Verificata la presenza del quorum strutturale per la validità della seduta, il 

Presidente pone in votazione il collegio degli scrutatori nelle persone dei Consiglieri: 

Adelfio, Prester e Rappa.  La nomina dei suddetti scrutatori è approvata all’unanimità 

dei presenti.  
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Si passa al I punto all’O.d.G., ovvero “Comunicazioni del Presidente”, dando 

lettura di alcune richieste presentate dai Consiglieri al Presidente per il successivo 

inoltro alle aziende competenti: 

• “Richiesta ripristino punto luce spento in Via Conciliazione, incrocio con 

Via  della Concordia”, a firma del Consigliere Bruschetta; 

• “Richiesta ripristino punto luce spento in Via V.F.12, di fronte pizzeria 

Popi Popi”, a firma del Consigliere Bruschetta; 

• “Richiesta reintegro pali d’illuminazione pubblica Via Papa Giovanni 

XXIII e Via Salvatore Carnevale (ex Via Airone)”, a firma del Consigliere 

Tarantino; 

• “Richiesta urgentissima raccolta rifiuti cassonetti RSU in Via Sagittario”, a 

firma della Consigliera Rappa; 

• “Richiesta bonifica Via dell’Orsa Minore n.° 61”, a  firma del Consigliere 

Gulemi; 

•  “ Richiesta urgente ripristino punto luce spento in Via Valenza n.° 53”, a 

firma del consigliere Quartararo;  

• “Richiesta urgente potatura di due alberi in Via Liborio Giuffrè n.° 46, e 

all’incrocio con Via Abele Aiello”, a firma del Consigliere Quartararo; 

• “Richiesta ritiro rifiuti ingombranti in Via Belmonte Chiavelli  civici nn.° 

24-26 ”, a firma del Consigliere Ilardi ; 

• “Rimozione furgone abbandonato in Viale Regione Siciliana civico n.° 

2237,( nei pressi del panificio Quartararo) ”, a firma del Consigliere Ilardi. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Quartararo, che comunica che dai 

social network si è appreso che uno studio, condotto dall’Università “La Sapienza”,  

ha classificato la città di Palermo al 99° posto. Lo studio prende in esame gli aspetti 
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importanti per la qualità della vita come, ad esempio, il lavoro, i  servizi, la sicurezza, 

il sociale: tutte criticità ampiamente trattate in Consiglio; infatti, proprio ieri, si è 

discusso dell’invio, da parte dell’amministrazione ai cittadini, di cartelle “pazze”, cui 

l’amministrazione potrebbe ovviare facendo un controllo anagrafico accurato o 

leggendo le varie PEC inviate dai CAF ed evitando così di creare disagio ai cittadini. 

Il Consigliere Gulemi chiede in che posizione si trovasse prima la città di 

Palermo secondo tale studio. 

Il Consigliere Quartararo risponde che Palermo nel 2019 era classificata al 98° 

posto, per cui è retrocessa di un posto.  

Il Presidente evidenzia che la città non è riuscita nemmeno a mantenere la 

stessa posizione. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Gulemi, che fa presente che la 

situazione attuale della città non è molto diversa da quella dell’anno scorso. 

Il Presidente sottolinea che quello che più lascia interdetti è l’immobilismo dei 

Consiglieri Comunali: ogni giorno il Consiglio richiede interventim anche di una 

certa importanza, che riguardano la sicurezza dei cittadinim ma l’amministrazione 

sembra essere sorda e cieca. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Bruschetta, che vuole cambiare 

argomento, poiché dichiara di aver ricevuto diverse segnalazioni per l’interruzione di 

Via Villagrazia e domanda se sia il caso di presentare qualche richiesta per la 

riapertura della via. Inoltre, comunica che sono stati riattivati alcuni punti luce da lui 

segnalati, come quello di Via Anna Nicolosi Grasso, di Via Paratore, di Via Oreto 

civico n.° 435, spento da più di un anno: si augura che la partecipata dia sempre 

seguito alle segnalazioni, 

Il Presidente risponde che il tratto che va dal sottopasso di Via Leon Dufourny 

al tratto di Via Etna attualmente è interessato dai lavori del ramo fognario e la via è 
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chiusa a proprio a causa di questi lavori, che hanno subito qualche rallentamento per  

le cattive condizioni meteorologiche. Esistono però altre vie alternative; comprende 

che sia un disagio per i cittadini ma ciò avviene per realizzare un’opera di 

urbanizzazione indispensabile, che mira a migliorare la qualità di vita di tutti,  

considerato anche l’aumento della popolazione nella zona. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Adelfio, che dichiara che, 

sicuramente, i disagi per i cittadini ci sono, ma è anche vero che esistono le vie 

alternative: forse questa settimana stessa i disagi potrebbero finire. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Ilardi, che afferma di conoscere la 

problematica esposta dal Consigliere Bruschetta: conferma che l’interruzione della 

strada sia dovuta ai lavori della conduttura fognaria, sospesi momentaneamente; dagli 

operai stessi ha avuto comunque rassicurazioni che la prossima settimana i lavori 

riprenderanno. 

Si passa al II punto dell’O d. O ovvero “Approvazione verbale relativo alla 

seduta precedente”, con la lettura del verbale relativo al giorno 26/11/2020, 

approvato alle ore 10,51, per appello nominale, il cui esito è il seguente: Presenti: 

10; Votanti: 10; Voti Favorevoli: 10.  

Alle ore 9,55 esce il Presidente Antonino Santangelo. Risultano presenti 9 

Consiglieri. 

            Il Segretario                         Il Presidente 

Maria Concetta Calderone              Antonino Santangelo 

  

Presiede la seduta, Vice  Presidente Andrea Gulemi.  

Partecipa, in qualità di Segretario, il Funzionario Amm.vo P.O., Dott.ssa Maria 

Concetta Calderone. 

Redige il verbale il Coll. Prof. Amm.vo, Sig.ra Giuseppa Sarrica. 

Signed by MARIA CONCETTA
CALDERONE
on 09/12/2020 13:38:25 CET

Signature Not Verified

Signed by ANTONINO SANTANGELO
on 14/12/2020 16:10:48 CET

Signature Not Verified
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Chiede ed ottiene la parola la Consigliera Rappa, che comunica di aver ricevuto 

segnalazioni da parte dei residenti di Via Sagittario, che lamentano che la via è 

diventata una discarica: le attività commerciali non conferiscono in modo adeguato i 

rifiuti, i cartoni vengono lasciati ovunque; i cittadini devono però fare la propria part. 

La città viene classificata al 99° posto ma, nel proprio piccolo, ciascuno potrebbe fare 

qualche sacrificio, contribuendo a rendere più decorosa la città, senza additare gli 

altri. 

Il Presidente specifica che la retrocessione della città non è legata ai soli servizi ma 

anche a tanti altri fattori presi in considerazione, come l’amministrazione; anche il 

burocrate deve fare la sua parte, evitando di inviare ai cittadini le cartelle “pazze”. 

L’amministrazione ha le sue colpe ma bisogna evidenziare che sono state soppresse 

le provincie, che avevano competenza riguardo alle scuole: adesso è tutto in carico 

alla città Metropolitana. Ieri ha letto un’intervista in cui parlava il Presidente Norata, 

riferendosi alle difficoltà incontrate per la settima vasca; non bisogna però addossare 

tutte le responsabilità al Presidente Norata, in quanto conosciamo la sua competenza 

e professionalità. Occorre un intervento che venga al di fuori dell’ambito politico, che 

possa gestire un’organizzazione diversa. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Quartararo, che tiene a chiarire alcuni 

aspetti: Palermo è una bella città dal punto di vista monumentale e turistico ma la 

classifica condotta dall’università “La Sapienza”  prende in considerazione tutto 

quello che affronta il cittadino nel corso dell’anno rispetto alla qualità della vita: 

lavoro, sicurezza, servizi; bisogna purtroppo constatare che  sono tante le cose che 

nella nostra città non funzionano: è inutile nascondere le gravi carenze 

dell’amministrazione. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Bruschetta, che afferma di aver assistito 

allo svuotamento dei cestini in Via Roma, mentre in Via Paratore i tecnici 

effettuavano il sopralluogo; questo tipo di interventi nelle periferie non viene 
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effettuato, manca la normalità, ovvero non esiste regolarità nell’espletare i servizi: 

occorre una buona programmazione. 

Il Presidente specifica che tutti i servizi a regime hanno la loro importanza. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Quartararo che, a proposito dei cestini 

getta carte, afferma che alcuni cittadini ne avevano chiesto l’installazione ma, 

constatando che non venivano svuotati, dopo qualche tempo hanno chiesto la 

dismissione degli stessi. Si deve porre l’attenzione sull’illuminazione pubblica in Via 

Campisi che, da circa un anno, è al buio; per non parlare dello svuotamento delle 

campane della raccolta di carta e cartone, che sono sempre stracolme e non vengono 

svuotate con regolarità: sono tutte problematiche in cui il cittadino c’entra ben poco. 

Alle ore 10,15 esce il Consigliere Ilardi. Risultano presenti 8 Consiglieri  

  Si prosegue con la lettura del verbale relativo al giorno 27/11/2020, approvato 

alle ore 1020, per appello nominale, il cui esito è il seguente: Presenti: 8; Votanti: 8; 

Voti Favorevoli: 8.  

Esauriti gli argomenti, alle ore 10,21, il Presidente, chiude la seduta,  

Il Segretario                               Il Presidente 

Maria Concetta Calderone                Andrea Gulemi 

 Signed by MARIA CONCETTA
CALDERONE
on 09/12/2020 13:38:27 CET

Signature Not Verified
Signed by ANDREA GULEMI
on 10/12/2020 09:05:52 CET

Signature Not Verified



CONSIGLIERI PRESENTI ASSENTI FAVOREVOLI CONTRARI ASTENUTI

ADELFIO GIOVANNI X X

BRUSCHETTA SAVERIO X X

GULEMI ANDREA X X

ILARDI ALFREDO x x

PRESTER ANTONINO x x

QUARTARARO GIUSEPPE X x

RAPPA GIOVANNA X X

SANTANGELO ANTONINO X X

TARANTINO SALVATORE X X

TERRANOVA FRANCESCO X X

VOTAZIONE PER APPELLO NOMINALE

Seduta del Consiglio della Terza Circoscrizione del 03/12/2020 - Approvazione verbale realtivo alla seduta del 01/12/2020



Si attesta che l'atto avente per oggetto: "DELIBERE DELLA 

III^ CIRCOSCRIZIONE N. 194 DEL 03/12/2020" è stato 

pubblicato all'Albo Pretorio on-line dal 15/12/2020 al 

25/12/2020. 

Id. pubblicazione 17122/2020 

Il Responsabile                      Il Responsabile  

dell'Albo Pretorio                      dell'U.O. 

F.to Mariano Corsale        F.to Dott. Calogero Miserendino 

                                       Cordiali Saluti 
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